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台北市 航空貨運承攬 商業同業公會第  15  屆 第  2 次會員大會會議紀錄  
 

項 次 備 忘 錄 

壹 時間 108 年 10 月 16 日 (三 )下午 15 時  

貳 地點 集思台大會議中心國際會議廳(台北市羅斯福路 4 段 85 號地下 1 樓) 

參 

出

( 列 )

席  

人員  

一、應出席人數：1005 家(含贊助 190 家) 

二、實際出席人數：589（委託出席 106 人）（詳如簽到簿） 

三、缺席人數：416 人 

列席人員： 

民 用 航 空 局 ： 方志文副局長   李彥珍科長 

長榮空運倉儲股份有限公司： 曾錦元課長 

華 儲 股 份 有 限 公 司 ： 潘永峰專員 

遠 雄 ( 股 ) 公 司 ： 莊育儒經理 

關貿網路股份有限公司： 陳雪桃協理  林玉玲經理 

兩 公 會 教 育 委 員 會 顧 問 : 呂財益顧問  張弘宜顧問 

兩 公 會 法 律 委 員 會 顧 問 : 王瀞珮律師(華宇法律事務所) 

台 灣 新 生 報 ： 陳維強 

中 華 日 報 ： 陳瓊如 
 

肆 主席 黃啟明理事長                                記錄：朱文星 

伍  
主席

致詞  

黃理事長：  

一年很快過去，感謝理監事全力支持，讓２

公會會務運作順利，２公會最近面臨諸多困擾，

會持續與有關單位溝通與協商。  

首先感謝代表本會出席國際會議的曾俊鵬

主委（ FIATA 南非年會）、鄭樹人常務（ IATA 全  
球訓練伙伴會議（印度新德里）、鄭樹人常務及吳榮達（ FAPAA 孟加拉達卡

年會），及高振明常務 (厦門兩岸會議 )。  

接送車問題感謝民航局空運組韓振華組長全力協助，並獲得解

決；報關業因經營困難家數由 700 餘家減少至 507 家，承攬業則由 800

餘家增加至 1005 家；公會為爭取業者生存權，將持續反對中華郵政

加入報關公會；關務方面議題請高振明主委向會員們報告，現在歡迎

各與會貴賓致詞。  
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陸  
來賓

致詞  

民航局方志文副局長：  

台北市承攬公會及報關公會黃理事長、關務署主任秘

書、臺北關陳關務長、全國報關公會蔡理事長、各位關業

界先進、各位女士、各位先生，大家午安，大家好！ 

首先今天非常高興參加兩公會的會員大會，林局長特  

別交待因今天另有要公無法親自前來參會，他特別請我代表他向各位表達歉意，也

對公會及業界先進的熱誠邀約表達謝意。 

整個航空貨運的市場其實在近年來有不錯的成績，去年整個航空貨運量再度創

下歷史新高(246.3 萬公噸)！唯受中美貿易戰及英國脫歐的影響全球貨運發展，今

(108)年 1 至９月我國空運貨運量總計 148.2 萬公噸，較去(107)年同期減少約 8%，不

過就長期驅勢來看，全球貿易是持續成長，航空貨運業也成現正成長驅勢，為此民

航局在整個承攬業發展部分，已研擬相關因應措施，致力於提供航空貨運產業優質

發展環境，包括提出多項機場發展規劃，鬆綁民航相關法規、協助業者改善冷鏈、

貨轉郵、電子商務等新興物流型態之設施及處理效率等，以建置使貨運量穩定成長

之良好條件。剛理事長也提到有關自用車受到裁罰部分在理事長及理監事同仁的努

力下獲得解決．也感謝各先進的協助． 

另農委會刻正規劃於機場鄰近區域籌設「桃園農業物流園區」，預定於 112 年前

興建完成，該計畫將導入保稅、檢疫、檢驗、通關等便捷服務，建構該區成為觀賞

水族、蔬果、花卉及生鮮貨品等農業加值產業國際轉運、物流加工之冷鏈物流系統，

而針對該計畫，民航局及桃園機場公司業已就相關可行性進行研討，後續將持續就

實務作業流程中相關作業事項予以積極之協助，俾改善航空物流環境及處理效率，

相信對於未來整體貨運發展有更正面之推展，也是個令人振奮的消息。 

在政府推動相關促進航空貨運發展的過程中，兩公會及各業界伙伴們的支持

與貢獻寶貴意見都是最大的助力，此外，也要特別感謝公會在培養後進、儲備人才

及教育訓練上不乏餘力，除了做為「國際航空運輸協會」(IATA)認可的危險品課程

訓練學校(ATS)、訓練中心(ATC)，提供航空貨運、危險品規則、關務及保安控管等

相關課程，同時也致力於推廣「產學合作」之建教計畫，結合「關貿、運籌與物流」

之實務專業師資，建構教學平台並將專業實務經驗傳承新生代，培育航空運籌優秀

人才，且因應市場快速變化之需求，進而提升會員企業於國際間競爭力的實質效

應。公會做為會員後盾並致力教育，使各會員企業蓬勃發展，功不可沒。 

最後，本人謹預祝本次大會圓滿成功，祝福台北市航空貨運承攬商業同業公

會會務昌隆；各會員公司生意興隆、財源廣進；並敬祝各位身體健康，事業順利。

謝謝！ 

柒  頒獎  

績優從業人員頒發獎狀一只、全聯禮券 600 元。  

推薦民航局「航空貨運承攬業之績優從業人員」9 人報名。 

1 沈明裕 男 13 年 捷仕通運(股)公司/空運出口部機場經理 

2 古宜蓁 女 3 年 7 月 元捷國際物流(股)公司/空運部 C/S 課長 
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3 林  秀 女 30 年 新加坡商敦豪(股)公司/經理 

4 李棋成 男 20 年 高傑國際物流有限公司/進口經理 

5 羅詩萍 女 24 年 漢宏國際物流有限公司/財會經理 

6 李達華 男 21 年 奕達運通有限公司/資深特助 

7 林美嫻 女  11 年 2 月 安泰國際物流有限公司/副理 

8 范家溢 男 17 年 4 月 萬泰聯運股份有限公司/經理 

9 葉庭妤 女 4 年 律僑國際物流有限公司 

    

捌  
報告

事項  

一、理事會工作報告：高常務理事振明（詳大會手冊 p4~10） 

二、監事會工作報告：吳榮達監事（詳大會手冊 P39）  

玖 
討論 

提案 

提案一        提案人：理事會  

案由：本會 107 年度收支決算書、資產負債表，提請追認案。 

說明：107 年度收支決算書、資產負債表業經 108.3.21 第 15 屆第 3 次理監事聯席會

議審查通過，並於 108.4.8 以航明字第 10804022 號函呈報台北市政府社會局

備查在案。（請參閱第 42~44 頁） 

決議：鼓掌通過。 

提案二        提案人：理事會  

案由：本會 109 年度工作計畫，提請追認案。 

說明：109 年度工作計畫業經 108.9.18 第 15 屆第 5 理監事聯席會議審查通過，並於

108.10.05 航明字第 10810052 號函呈報台北市政府社會局備查。（請參閱第

45~47 頁） 

決議：鼓掌通過。 

提案三        提案人：理事會 

案由：本會 109 年度經費收支預算書，提請追認。 

說明：109 年度經費收支預算書，業經 108.9.18 第 15 屆第 5 理監事聯席會議審查通

過，並於 108.10.05 航明字第 10810052 號函呈報台北市政府社會局備查。（請

參閱第 48~49 頁） 

決議：鼓掌通過。 
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案由：理事會、監事會工作報告 

說明：報：詳大會手冊 4-34 頁、航：詳大會手冊 4-39 頁 

決議：鼓掌通過。  

拾

貳 
散會  

 
 

 

 


